

Homélie pour le 6° dimanche du T.O. 2023

Les Paroles du Seigneur Jésus que nous venons d'entendre se situent dans un contexte de controverse.

D'un coté nous avons des hommes dont la pratique extérieure de la Religion est irréprochable, parfaite... mais dont le cœur est endurci, plein de perversité...

De l'autre coté nous avons Jésus, qui dénonce, non pas la pratique de la Loi religieuse, mais qui dénonce cette sorte de schizophrénie, entre l'extérieur de la pratique religieuse et l'intérieur, le cœur, le cœur profond.

Déjà dans un autre passage Jésus avait comparé ces hommes à des tombeaux, des tombeaux magnifiques à l'extérieur, mais plein de pourriture à l'intérieur.

Oui, la page d'Évangile de ce dimanche est d'une grande actualité, et les exemples ne manquent pas de ces hommes qui ont fait notre admiration, par leur parole leurs écrits, mais...mais qui en secret faisaient des choses abominables...

Ces Paroles de Jésus nous concernent tous, toutes, nous les moines en premier...

Nous pouvons nous demander, en quoi ces Paroles de Jésus sont Bonne Nouvelles pour nous aujourd'hui ?

A mon avis elles sont Paroles de Vie, Bonne Nouvelle, car elles nous rappellent notre vocation notre dignité d'homme et de femme. Nous ne sommes pas des machines, des robots, qui doivent faire à la perfection ce qui leur est commandé...

Non nous sommes de hommes et des femmes créés à l'image et à la ressemblance de Dieu. Nous avons un cœur, un Principe de Vie, nous portons en nous la capacité d'aimer, et c'est ce principe de Vie cette capacité d'aimer qui doit imprégner notre relation à Dieu, notre relation aux autres, car la perfection de la Loi c'est L'amour, l'amour qui va jusqu'au bout du Don, l'amour qui donne sa vie, pour l'autre, pour son propre ennemi...

Par contre si nous en restons à une pratique de la Loi coupée du cœur, alors toutes les déviances, toutes les perversions sont possibles. Au lieu de donner notre vie, nous prenons la vie des autres. Au lieu de faire grandir l'autre, nous le manipulons à notre guise ; au lieu de respecter l'autre, nous le méprisons.

L'Evangile de ce jour nous rappelle que le combat pour la Loi de l'Amour se livre dans notre propre cœur, le siège de notre liberté. C'est là que prennent leur source nos *Oui*, à l'Amour et aussi nos refus d'aimer.

« Viens Esprit d'amour, purifie-nous de tout ce qui s'oppose à ta loi d'amour, que notre « **Oui** » soit un **Oui** à tout ce que tu nous inspires, que notre « **Non** », soit un **Non**, à toutes les suggestions du Mauvais. »